

Como escribía en esta columna hace dos semanas, el optimismo poco a poco va venciendo al pesimismo. De entrada es una buena noticia, pues la economía se mueve con el optimismo (o pesimismo) de las personas. Y eso pesa mucho más que lo que digan los modelos matemáticos de predicción económica.

El Banco de España ha adelantado que el crecimiento económico del tercer trimestre del 2013 ha sido del 0,1%. Es el primer dato positivo desde hace nueve trimestres. ¿Hay lugar para el optimismo? Sí, por el cambio de tendencia: pasamos de bajar a subir, del negativo al positivo. Pero solo muy moderadamente pues a la postre, decrecer el 0,1% es casi lo mismo que crecer el 0,1%. Ambos empiezan por cero y son casi cero.

Intangibles

Eduardo Martínez Abascal

PROFESOR DE IESE



Empresarios optimistas: buenas noticias

El Gobierno estima que la economía española crecerá el 0,7% en el 2014. Los empresarios (la CEOE) son más optimistas y creen que creceremos el 0,9%. Enfatizo la palabra *creen* porque en esto de las previsiones económicas, cierto, cierto no hay nada: no hay cálculo matemático exacto y

nos basamos en creencias más o menos fundamentadas.

¿Y qué previsión es más fiable, la del Gobierno o la de las empresas? Yo particularmente me fio más de la opinión de las empresas, por las siguientes razones que explico.

A la postre, un buen indicador del

PIB en euros es la suma de las ventas de todas las empresas que operan en España. De hecho, para salir de la crisis lo que hay que hacer es conseguir que las empresas de aquí vendan más. Si venden más, sea en España o fuera, crearán empleo. Si crean empleo hay más gente que gana salario y que consume más, y con el mayor consumo vienen mayores ventas. Entramos así en el círculo virtuoso de la economía.

Si las ventas crecen, la empresa invierte. Con ello, consumo e inversión, componentes principales del PIB comienzan a crecer. Además, con más ventas y más salarios, hay más recaudación de impuestos, menos déficit, menos recortes, factores todos ellos que contribuyen al crecimiento económico. También el sector financiero (otro de nuestros puntos débiles) se beneficia, pues con

mayores ventas y salarios hay menos morosidad e impagados.

Desde septiembre son muchos los empresarios que comentan la mejora que perciben en ventas, aunque leve, y las mejores perspectivas que tienen para el futuro. Son especialmente relevantes los comentarios de empresas de consumo, pero también banqueros. Buenas noticias. Alguno escéptico podría pensar que se trata de una táctica: vender optimismo para que la gente se anime. Podría ser, aunque no lo creo. En cualquier caso, a la economía (y a nuestros puestos de trabajo) le viene muy bien una actitud optimista y de superar los problemas. Y le viene fatal el pesimismo continuado. Comenzamos a salir del agujero, pero nos costará mucho, pues el agujero que hicimos era muy grande y profundo. =

FRAUDE FISCAL

Hacienda embarga 542 cajas de seguridad

EL PERIÓDICO
MADRID

La Agencia Tributaria (AEAT) desplegó ayer una actuación simultánea y por sorpresa por la que embargó 542 cajas de seguridad en bancos de toda España a contribuyentes que mantienen una deuda con Hacienda por un total de 319 millones de euros. Según fuentes del organismo, el plan se desarrolló en 270 sucursales de 24 entidades financieras por parte de 660 funcionarios de la AEAT, y afectó a 551 contribuyentes (entre personas físicas y jurídicas), titulares o cotitulares de las cajas, con deudas de gran volumen en fase de embargo.

A partir de ahora se inicia un proceso de notificación al moroso y, en su caso, de apertura de las cajas e inventariado de los bienes susceptibles de ser utilizados para el pago de las deudas, tales como dinero en efectivo, joyas, metales preciosos y otros bienes muebles no declarados o bien ocultados a Hacienda. Para esta notificación, la AEAT emplazará a los deudores en la sucursal, dependencia o local de la entidad financiera afectada para proceder a la apertura de la caja de seguridad, para lo que se solicitará la autorización judicial pertinente si no existe conformidad.

VALORACIÓN POSITIVA // Los inspectores de Hacienda hicieron una valoración «positiva» del plan de la Agencia Tributaria, sobre todo porque su contenido puede llevar a documentación que permita abrir nuevas líneas de investigación. El secretario de la organización, Francisco Vázquez, señaló que la capacidad de recaudación directa no parece muy elevada, en tanto que las deudas de los titulares de estas cajas son de 319 millones. Apuntó que puede darse el caso de que con la apertura de las cajas se descubran otras irregularidades fiscales, al margen de las deudas pendientes. =

MAÍS DE 600.000 PERSONAS EN ESPAÑA VEN AFECTADA SU VIDA POR RAZONES DE PIEL...

...POR LA PSORIASIS. MEJORAR ES POSIBLE.

Janssen Cilg. S.A. Octubre 2013

La Psoriasis es una enfermedad crónica no contagiosa que afecta al 1,4% de la población. Cuando alcanza niveles de severidad de moderada a grave, puede tener un importante impacto negativo en el bienestar físico y mental del paciente.

Gracias a la ayuda de dermatólogos, asociaciones de pacientes y las alternativas de tratamiento disponibles, llevar una vida mejor es posible.

Personas. Piel. Posible. Con P de Psoriasis.



Asociación de afectados de psoriasis y familiares

www.accionpsoriasis.org - 932 80 46 22

Para más información consulte a
SU **dermatólogo**
o visite www.psoriasis360.es